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平成２７年第５回定例教育委員会 

 

 

                           平成２７年５月２７日（水）午後２時１分 

                           江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   委員長       長谷川 清 明 

     委 員      上 野 聡 志 

委 員      郷   早 見 

委 員      橋 本 幸 子 

教育長       月 田 健 二 

 

説明員  教育部長    斉 藤 俊 彦 

教育部次長   渡 部 丈 司 

学校教育支援室長 

伊 藤 忠 信 

総務課長    大 村 勇 二 

総務課参事   錦 戸 康 成 

      総務課参事    三 冨 一 義 

学校教育課長  金 子 武 史 

教育支援課長  浦 田 和 秀 

      給食センター長 内 藤 信 治 

対雁調理場長  鈴 木 正 春 

生涯学習課長  岩 渕 淑 仁 

生涯学習課主幹 佐々木 倫 子 

情報図書館長  原 田 昭 彦 

郷土資料館長  小 林 則 幸 

記録員  総務課総務係長 星 野 崇 志 

傍聴者  なし 

 

１ 報告事項 

  （１）平成２６年度学校評価の結果報告について   

（２）平成２６年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関する報告について                                 

（３）江別市一般会計補正予算の査定について           

 

２ 審議事項 

（１）平成２７年議案第２１号 

江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱について 

（２）平成２７年議案第２２号 

江別市教育支援委員会委員の委嘱等について         

（３）平成２７年議案第２３号 

江別市社会教育委員の補欠委員の委嘱について        

（４）平成２７年議案第２４号 

江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について        

（５）平成２７年議案第２５号 

江別市文化財保護委員会委員の補欠委員の委嘱について    

 

３ その他 

○各課所管事項について 

  （１）江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱について  

  （２）指定管理施設の更新について                

○次回教育委員会予定案件について 

  ○平成２７年第６回定例教育委員会の日程について 
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長谷川委員長 

 

橋本委員 

 

 

 

 

 

錦戸総務課参

（開会） 

それでは、ただいまから、「平成２７年第５回定例教育委員会」を開会いたします。 

本日の議事日程は配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を上野委員さんにお願いいたします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）「平成２６年度学校評価の結果報告について」の報告を求めます。

錦戸参事お願いします。 

報告事項（１）平成２６年度学校評価の結果報告について、ご報告いたします。 

 学校評価は、江別市立学校管理規則第１０条の規定に基づき実施するもので、各校が自

己評価を実施した後、学校評議員、地域の自治会役員、ＰＴＡ役員などから成る学校関係

者評価委員会が、各校の自己評価の結果について、別途評価を行うものであります。 

２ページをお開き願います。 

このページの表は、各校から提出された自己評価書に記載の評価分野数、評価項目数、

自己評価の達成状況、学校関係者評価による評価の状況を一覧にしたものであり、その説

明を３ページ以降に記載しております。 

まず、３ページの１．評価分野数及び項目数でありますが、江別市では「経営方針の重

点」、「教育課程・学習指導」、「生徒指導」の３分野を必須とし、さらに各校が独自に設定

した分野を加え、全部で４から６分野での評価を行っております。 

また、各分野における評価項目数は、各校の判断に委ねており、評価分野数及び項目数

については、小学校・中学校とも昨年度と同様の傾向となっております。 

次に、２．自由選択した評価分野の主なものでありますが、必須の３分野以外で各校が

自由選択した評価分野の主なものは、「保護者・地域との連携」、「健康安全指導」、「特別

支援教育」など、こちらも昨年度とほぼ同様の傾向となっております。 

次に、３．自己評価状況については、円グラフに記載のとおり、小学校では「よい」と

いうＡ評価が昨年度より３パーセント増加したほか、中学校でも、「よい」というＡ評価

が昨年度より６パーセント増加しており、各校による取り組みの成果が徐々に表れている

ことがうかがえます。 

４ページをお開き願います。 

４．自己評価書作成に係る評価会議については、開催回数が３回の学校が１１校で最も

多く、５回以上開催した学校も３校ありました。 

次に、５．学校関係者評価についてですが、棒グラフに記載のとおり、小学校では、自

己評価の適切さ・改善策の適切さについて、「よい」というＡ評価の割合が、それぞれ８

８パーセントと９５パーセントになっており、中学校においても同様に、それぞれ９０パ

ーセントと８８パーセントになっております。 

５ページをご覧願います。 

学校関係者評価委員からいただいた意見総数は１９４件で、内訳は小学校が１１１件、

中学校が８３件となっております。 

 この意見を大別して、評価の項目設定、評価の個別又は全般に対するものを「分類Ａ」、

分野に関わる改善方策や日頃感じていることなどを「分類Ｂ」に分けますと、「分類Ａ」

は３８件、「分類Ｂ」は１５６件で、そのうちの主なものを５ページ及び６ページに記載

しております。 

なお、別冊で学校ごとの「自己評価及び学校関係者評価書」を添付しておりますので、

ご参照願いたいと存じます。以上でございます。 

ただいま報告のありました「平成２６年度学校評価の結果報告について」質問等がござ

いましたらお受けします。 

評価委員をさせていただいていますが、自分の学校の部分しか見たことはなかったの

で、表の作り方とか評価の書き方が各学校によってバラバラであるということが良く分か

りました。表の作り方などを統一するのは、集計等も含めて大変なことだろうなとお察し

します。 

評価委員の構成については、今のお話の中にありましたが、人数については各学校に任

せているということで、よろしいでしょうか。 

学校関係者評価委員の人数についてですが、学校ごとに若干人数の違いはあると思いま
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すが、学校評議委員や PTAの役員の方、自治会の関係者が入っておりまして、概ね１０名

前後というところが多くなっていると思います。以上です。 

いずみ野小学校のところで、評価項目の中に四角枠が入っていて、達成状況の細かい数

値を掲載していますが、一般の方が見た時に良く分からないと思うので、あまり細かく載

せなくても良いのかなと思いました。 

 学校別のところですが、６０ページの上江別小学校の項目１１で、ホームページの中で

も「特に今日の給食コーナーは大変評判が良い」とあります。ホームページは毎日更新し

ているのですか。 

 今の上江別小学校の件ですが、上江別小学校のホームページの中に「給食コーナー」が

ありまして、カレンダーのように日にちが入って、その日その日のメニューを毎日写真に

撮って掲載しています。例えば今日であれば、５月２７日というカレンダーがあって、そ

こに今日のメニューが写されています。そして、先生のコメントが入っていて、今日のパ

ンは子どもたちが一番好きなパンであるとか、今日の食材は江別産のものを使っています

など、細かい内容をホームページで紹介しています。 

 他に質問等ありますでしょうか。 

 ホームページの話ですが、今はそれぞれの学校の特色が出たホームページとなってお

り、校長先生のお話ですとか、災害時の対応なども掲載されていて、評価委員からもホー

ムページなどが良く活用されているというご意見が多かったです。 

来月、学校一斉公開がありますが、学校に足を運べない方もホームページを見ることで

学校の様子がよく分かるということを宣伝していただくと良いのかなと感じました。 

給食に関しても、江別市給食センターのホームページでメニュー表などが掲載されてい

ますが、食育に関することなど、いろいろなことを写真とともに載せたり、「今、このよ

うなメニューが人気です」といったことを載せるなど、工夫があると良いのかなと思いま

した。 

 全体として、今回の評価委員の意見について、細かく項目別に意見の出た学校もありま

したが、沢山の意見が出ることは、これからの学校にとって良いことであると感じました。

以上です。 

他に意見等ありませんか。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（２）「平成２６年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関 

する報告について」の報告を求めます。岩渕生涯学習課長お願いします。 

 報告事項（２）平成２６年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算に関する報告

についてご説明申し上げます。 

この書類は、５月１１日に開催された財団の理事会並びに評議員会において承認され、

市に提出されたものであり、その概要につきましてご説明申し上げます。 

 財団の事業の状況及び処務の概要につきましては、第２３期事業報告書の１ページから

３ページに記載されておりますので、ご参照いただきたいと存じます。 

 次に、４ページをお開き願います。 

第３の計算書類等に関する事項の１、平成２６年度収支計算書ですが、「収入の部」で

は、１の基本財産運用収入の決算額「７，６５７円」は、基本財産３千万円の預金利息で

あります。 

 ２の事業収入のうち補助事業収入「３２０万７，３００円」は、スポーツ大会参加料や

健康づくり・体力づくりの受講料等であります。 

受託事業収入の「１，３５７万７，０８０円」は、屋外体育施設等の管理運営に関する

収入であります。 

指定管理事業収入「２億４，４１６万２，５０６円」は、市民体育館をはじめとする体

育施設等の指定管理料、スポーツ教室受講料、体育施設等の利用料であります。 

 ３の補助金収入「４，４５３万５，０００円」は、スポーツ大会等の事業運営に関する

補助金であります。 

４の雑収入「５１０万５，３３１円」は、預金利息及び自動販売機設置手数料等であり

ます。 



4 

岩渕生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員長 

 

 

 

 

 

 

岩渕生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員長 

 

 

 

 

 

 

 

金子学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この結果、当期収入合計は「３億１，０５９万４，８７４円」であり、前期繰越収支差

額「８３９万８，４４５円」を合わせた収入合計は、「３億１，８９９万３，３１９円」

となるものであります。 

 次に、５ページをご覧願います。 

「支出の部」でありますが、１の補助事業費の決算額「４，７７９万４，０６５円」は、

スポーツ大会開催事業費、健康体力づくり指導相談事業費、スポーツ指導者養成事業費と、

これらの事業の管理運営に要した経費であります。 

次に６ページをお開き願います。 

２の受託事業費「１，３４９万１，０７０円」は、屋外体育施設等の管理運営に要した

経費であります。 

 ３の指定管理事業費「２億３，９７３万４，７６６円」は、屋内体育施設指定管理運営

費、大麻集会所指定管理運営費、都市公園内の屋外体育施設指定管理運営費と、これらの

事業の管理運営に要した経費であります。 

 ４の自主事業費「１０８万４，６１８円」は、自主事業に要した経費であります。 

５の特定預金支出「２４６万円」は、財政調整引当預金であります。 

 当期支出合計は「３億４５６万４，５１９円」であります。 

この結果、当期収支差額は「６０３万３５５円」となり、前期繰越収支差額を含めた、

次期繰越収支差額は「１，４４２万８，８００円」となるものであります。 

 ７ページの「２収支計算書に対する注記」から１２ページの「監査報告書」まで、それ

ぞれ記載のとおりでありますので、ご参照いただきたいと存じます。以上です。 

ただいま報告のありました「平成２６年度一般財団法人江別市スポーツ振興財団の決算

に関する報告について」質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（３）「江別市一般会計補正予算の査定について」の報告を求めます。

岩渕生涯学習課長お願いします。 

報告事項（３）江別市一般会計補正予算の査定について、ご説明いたします。 

前回の定例教育委員会におきまして、第２回定例市議会に提出を予定しております一般

会計補正予算のうち、教育委員会所管分につきまして、財政部局の査定前の状態でご説明

申し上げましたが、過日査定結果の通知を受けましたので、ご報告いたします。 

資料をご覧ください。 

１０款５項、保健体育費、事業名「全日本９人制バレーボールクラブカップ女子選手権

大会開催補助事業」につきましては、要求額どおりの査定１５万円となっております。以

上です。 

ただいま報告のありました「江別市一般会計補正予算の査定について」質問等がござい

ましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

平成２７年議案第２１号「江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱につい

て」の説明を求めます。金子学校教育課長お願いします。 

議案第２１号「江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の委嘱について」ご説明

いたします。 

通学区域審議会は、児童生徒の通学区域の設定及び変更に関する事項を調査、審議し、

教育委員会に答申することを目的として、条例に基づき設置されているところですが、現

委員の任期満了に伴い、今回新たに委員を委嘱しようとするものです。 

１の委員候補者につきましては、２ページの名簿に記載のとおりです。現委員からの継

続が６名、新規の委員が５名、計１１名となっております。 

２の委員の任期につきましては、平成２７年６月１４日から平成２９年６月１３日まで

となります。 

以上、ご審議下さいますようよろしくお願いいたします。 
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ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２７年議案第２１号「江別市立小学校及び中学校通学区域審議会委員の

委嘱について」を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２７年議案第２２号「江別市教育支援委員会委員の委嘱等について」の説明

を求めます。浦田教育支援課長お願いします。 

 議案第２２号「江別市教育支援委員会委員の委嘱等について」でありますが、当委員会

は、江別市教育支援委員会条例に基づき、障がいのある子どもたちの適切な就学先につい

て、調査、審議、答申を行う機関で、学識経験者、医師等を含む計１８名に、委員の委嘱

又は任命をしております。 

委員の任期は２年で、現委員の任期が平成２７年５月３１日で満了となることから、今

回、各機関から推薦をいただき、新たに委嘱又は任命をしようとするものであります。 

１の委員候補者については、２ページ目の名簿のとおりでございます。現委員からの継

続が９名、新規の委員が９名の計１８名となっております。 

２の委員の任期については、平成２７年６月 1日から平成２９年５月３１日までとなっ

ております。以上、ご審議くださいますようよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２７年議案第２２号「江別市教育支援委員会委員の委嘱等について」を

承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２７年議案第２３号「江別市社会教育委員の補欠委員の委嘱について」の説

明を求めます。岩渕生涯学習課長お願いします。 

議案第２３号「江別市社会教育委員の補欠委員の委嘱について」ご説明いたします。 

江別市社会教育委員につきましては、江別市社会教育委員条例第２条及び第３条の規定

に基づき、学校教育の関係者等１０名の委員を委嘱いたしております。 

 このたび、人事異動等に伴い、４名の欠員が生じたため、その補充のための選考事務を

進めており、所属の団体から推薦がありましたので、ご審議をよろしくお願い申し上げま

す。 

 委員の任期につきましては、残任期間とし、ご承認をいただく本日から、平成２８年７

月３１日までの期間であります。 

以上、ご審議くださいますようよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２７年議案第２３号「江別市社会教育委員の補欠委員の委嘱について」

を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２７年議案第２４号「江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」の説

明を求めます。岩渕生涯学習課長お願いします。 

議案第２４号「江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」ご説明いたします。 

 江別市スポーツ推進審議会委員につきましては、江別市スポーツ推進審議会条例第３条

の規定に基づき１１名の委員を委嘱しております。 

 平成２７年５月３１日をもちまして、その任期が、満了となりますことから、委員の選

考事務を進めてまいりました。 

 つきましては、関係団体等からそれぞれ推薦がありましたので、ご審議をお願い申し上

げます。 

今回、新しく委嘱する方は５名で、そのほかの委員６名については再任される方々でご

ざいます。 

 新任の方は、２ページ名簿の２人目から５人目までの小林さん、小野さん、出村さん、
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長谷川委員長 

 

 

 

原さん、一番下の行の袴田さんです。 

 なお、委員の任期につきましては、平成２７年６月１日から平成２９年５月３１日であ

ります。 

以上、ご審議くださいますようよろしくお願いいたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２７年議案第２４号「江別市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」

を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、平成２７年議案第２５号「江別市文化財保護委員会委員の補欠委員の委嘱につい

て」の説明を求めます。小林郷土資料館長お願いします。 

議案第２５号江別市文化財保護委員会委員の補欠委員の委嘱についてご説明いたしま

す。 

江別市文化財保護委員会につきましては、文化財保護法第１９０条に基づき設置してい

るもので、係る文化財保護委員につきましては、江別市文化財保護条例の規定に基づき１

０名の委員を委嘱しております。 

今回の委員につきまして、小中学校校長会選出委員の異動により欠員が生じたもので、

校長会から角山小学校長の今井先生をご推薦いただいており、小中学校の郷土学習等学校

関係者の声を反映していただくため選任したものです。 

以上、補欠委員候補者について委嘱を行いたいと考えておりますので、ご審議のうえ、

ご承認くださいますようよろしくお願いいたします。 

補欠委員の任期につきましては、残任期間とし、ご承認をいただく本日から平成２８年

７月３１日までの期間であります。変更後の新しい名簿は次頁記載のとおりです。以上よ

ろしくお願いたします。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、平成２７年議案第２５号「江別市文化財保護委員会委員の補欠委員の委嘱に

ついて」を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他 各課所管事項に入ります。 

各課所管事項「(１）江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱について」の

説明を求めます。浦田教育支援課長お願いします。 

江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委嘱についてご説明いたします。 

当協議会委員は、平成２６年５月１４日から２年の任期で、学識経験者、青少年の健全

育成活動に関する団体の代表者、関係行政機関の職員の計１２名に委嘱又は任命をしてお

ります。 

今回、人事異動等により、一部の委員に異動があったことから、補欠委員の選考事務を

進めているところであります。補欠委員の委嘱につきましては、次回定例教育委員会に提

案しますので、よろしくお願いいたします。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 次に、「（２）指定管理施設の更新について」の説明を求めます。岩渕生涯学習課長お願

いします。 

指定管理施設の更新についてご説明いたします。 

 平成２７年度末で４年間の指定管理期間が満了となる「旧町村農場」の指定管理者募集

につきまして、次回教育委員会で資料を提出いたしますので、ご審議いただきますようお

願いいたします。以上です。 

本件に対する質問等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

 それでは、次に、次回教育委員会予定案件及び日程について、説明願います。大村総務

課長お願いします。 
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大村総務課長 

 

 

 

 

 

長谷川委員長 

 

 

 

 

 

 

次回の教育委員会の案件でございますが、 

審議事項として、今ほどありました「江別市青少年健全育成協議会委員の補欠委員の委

嘱について」「指定管理施設の更新について」、報告事項として、「平成２７年第２回市議

会定例会の一般質問について」などを予定しております。 

また、次回、定例教育委員会の日程でございますが、６月２６日金曜日午前９時３０分

からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は６月２６日金曜日午前９時３０分

からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承後） 

 以上をもちまして、第５回定例教育委員会を終了いたします。 

 

（閉会） 

 

                                   終了 午後３時１３分 

 

 

 

 署名人（委員長） 長谷川 清明 

 

 

 署 名 人    上野  聡志 


